

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Miércoles 4 de Abril de 1900

Núm. 2639

## Ejercicios Espirituales

Para seculares empezará una tanda en la Casa de San José de Roquetas, al anochecer del próximo Domingo de Ramos, y terminará en la mañana del Sábado Santo.

Los que deseen asistir, sirvase pasar aviso á la Secretaría de Cámara del Obispado ó al Colegio de San José, á fin de reservarles aposento.

## EN POCAS PALABRAS

No sería difícil ir interpolando con comentarios pertinentes el texto de la protesta que la Unión Nacional ha dirigido al presidente del Congreso y que va en otro lugar, pero sería largo.

Para abreviar el trabajo, resumiremos en pocas palabras lo que la conciencia pública opina del nuevo pacto y esto: que peca por carta de más y por carta de menos. Por carta de menos cuando renueva peticiones anteriores que convierte en su programa, imaginándose que para salvar á España basta que la den luz, pan y libertad; es decir, muchas escuelas, rebaja de gastos, y, por tanto, de tributos; y desaparición de trabas y caciquismos en el uso y disfrute de las libertades modernas, tomadas por el ideal de la justicia.

Pero la reforma de la enseñanza no estriba en que se enseñe mucho, sino en que se enseñe lo que se debe saber por quien puede hacerlo y bajo la inspección de quien para ello recibió misión divina. La rebaja de contribuciones y cargas que abaraten la vida y hagan llevadera la condición de los pequeños y de los medianos es imposible de obtener con el régimen que para vivir necesita mayorías y minorías espléndidamente retribuidas, caciques mayores, medianos y mínimos, y toda una tiranía de falsedades y traiciones, bien premiadas por cierto. Y, por último, la libertad no es fin, sino medio para conseguirlo dentro de la ordenación divina, y las modernas libertades, lejos de realizar el ideal de la justicia, la desconocen, violan y

barrenan, y son la permanencia de la iniquidad en el mundo y el mayor enemigo de la justicia verdadera.

Por ese lado resulta manco el documento, ni ofrece esperanza de remedio eficaz. En cambio peca por carta de más en el capítulo de cargos que dirige al Estado, en manos de cual no están muchas cosas que gratuitamente le asignan los representantes de la Unión Nacional, en el inventario que comienza por exigirle mude el sentido de la enseñanza y acaba pidiendo la supresión de la diócesis. No sólo maestro y ama de cría quieren los señores del directorio que sea el poder público; ya no se contentan con menos que con reducir la condición á la Iglesia convirtiéndola en dependencia del Estado, á la manera del josefismo austriaco, ó de los revolucionarios franceses que ensayaron la constitución civil del clero.

Lástima de tiempo y de trabajo el que en eso se emplee. Y mayor lástima todavía que los que repetidamente declaran estar dispuestos á sacudir la vergonzosa tiranía de los partidos de perdición, y á salvar á la patria salvándose á sí propios, no se hayan enterado de que para intentarlo y lograrlo tienen necesidad absoluta de contar con alguien, á quien no se nombra ni se alude siquiera en sus manifestos. Con Dios Nuestro Señor que no niega su gracia al que se la pide, pero que resiste á los soberbios y se rie de los que echan cuentas sin contar con El. Con Dios Nuestro Señor, en manos del cual están los destinos de las naciones y la suerte de los individuos y de las sociedades. Con Dios Nuestro Señor, sin el cual no hay patria española.

En pocas palabras: esa es la opinión de la conciencia pública y cristiana acerca del último manifiesto de la Unión Nacional.

Juan Esteve.

(El Siglo Futuro)

## Manolito Gázquez, corresponsal

Lo oculta el «Heraldo de Madrid», y la oculta con tanto empeño, que omite publicar firma ninguna en los telegramas que de él recibe, como si el periódico del Sr. Canalejas temiese que á quien se lo quiera quitar; pero no debe ser otro sino el mismísimo Manolito Gázquez el corresponsal que, con fecha del día 1.º le ha telegrafiado entra otras cosas, lo siguiente de París:

«Las tropas de lord Roberts necesitan un millón de toneladas, aproxima-

damente, de provisiones cada día, y con este motivo el movimiento de los caminos de hierro se halla acaparado para estos transportes, en tales términos, que la escasez y el hambre han empezado á dejarse sentir en las poblaciones y puntos que recibían provisiones del Cabo.»

¿Qué tal? ¿Cabe la menor duda de que Manolito Gázquez está en París y de que es suyo ese telegrama que publica el «Heraldo»?

Cada tonelada tiene 1.000 kilogramos.

Un millón de toneladas hacen mil millones de kilogramos.

Y como la carga máxima de los vagones de mercancías no suele pasar de 10.000 kilogramos, resulta necesario componer un tren de 100.000 vagones para enviar el millón de toneladas.

Y eso todos los días, ¿he?

Cada vagón tiene por lo menos ochometros de largura. De manera que sin contar las de las máquinas, que se necesitarán para arrastrarlo, un tren de 100.000 vagones medirá 800.000 metros, ó sea 800 kilómetros; es decir 18 kilómetros menos que la distancia que hay desde Hendaya á París por la línea férrea.

No se olvide que la largura del tren está calculada sin máquinas.

Y menos se olvide que este tren es diario.

Otra cuenta, la mejor.

El general Roberts lleva consigo unos 40.000 hombres, y echando la cuenta muy generosamente, unos 15.000 animales. No es creíble que sean más. Suponiendo que las raciones de éstos pesen cuatro veces las de aquéllos, el peso de las de un hombre y otras será igual á los de 100.000 raciones para la tropa. Y como asegura el corresponsal del «Heraldo» que las provisiones para las fuerzas que manda el general Roberts pesan todos los días un millón de toneladas, ó mil millones de kilogramos, resulta que cada hombre de los que lleva consigo se come diariamente 10.000 kilogramos de provisiones y cada animal 40.000.

Aun á Manolito Gázquez, corresponsal del «Heraldo», le parecerá eso demasiado comer.

Aunque él no lo ha dicho, lo que habrá querido decir es que ese millón de toneladas de provisiones lo consume diariamente todo el ejército inglés que está en el Africa del Sur.

Las tropas inglesas que están en el Africa del Sur son unos 200.000 hombres. Y los caballos, mulas y buyes para todos los servicios del ejército (plazas montadas, artillería y convoyes) no pasan de 40.000. Las raciones para hombres y animales, suponiendo que las de éstos pesen lo que cuatro de las de aquéllos pesarán en junto

lo que 360.000 raciones para tropa. O, lo que es igual, diariamente comerá cada soldado una ración de 2.777 kilogramos de peso y cada animal otra de 11.108 kilogramos, prescindiendo de la fracción de peso que todavía tendrá de más cada ración.

Y, francamente, eso es mucho comer, aunque se trate de ingleses y animales, y aunque lo publique el «Heraldo» y lo telegrafía su corresponsal.

Que no puede ser otro que Manolito Gázquez.

## La nueva capital de Orange

Desde que se efectuó la ocupación de Bloemfontin por las tropas inglesas, la diminuta ciudad de Aronstand fué elevada por el presidente Steijn á la alta dignidad de capital del Estado libre.

En épocas normales Kroenstad cuenta aproximadamente con una población de dos mil almas y sus habitantes son en su totalidad pastores, cazadores y labradores.

La ciudad está deliciosamente situada en las márgenes del rio Valsch, á 1.200 metros sobre el nivel del mar, y entre otras ventajas, disfrutan sus moradores de la inestimable de respirar un ambiente diáfano y tónico sobre toda ponderación.

Kroenstad se halla á 160 kilómetros al Sur de Johannesburgo y antes de la guerra actual era el sitio predilecto de descanso y de recreo para los ricos negociantes del Rand.

El rio Valsch, cuyas orillas están adornadas de enormes árboles y de espesas enramadas cuajadas de flores, es navegable en una extensión de siete kilómetros, lo cual permite que se efectúen numerosas jiras fluviales.

La ciudad cuenta con muchos hoteles sumamente confortables.

La campiña abunda en caza y el rio en pesca, de suerte que en vista de lo expuesto, bien puede decirse que la lindísima capital de Orange es un trasunto de la tierra de Jauja.

## La Marina de guerra inglesa y la francesa

Según costumbre, el almirantazgo inglés ha publicado una estadística relativa á las diferentes marinas del mundo, documento digno

de aprecio, y del cual extractamos los datos siguientes:

Actualmente posee Inglaterra 34 acorazados de primera clase, 11 de segunda, 12 de tercera, 23, guardacostas protegidos, 137 cruceros y 34 contratorpederos.

Francia cuenta: 14 acorazados de primera clase, 10 de segunda, 15 de tercera, 16 guardacostas, 51 cruceros y 21 contratorpederos. Así, pues, el total de las dos flotas es, para Inglaterra, de 251 buques, con un desplazamiento total de 1.475.150 toneladas; Francia cuenta con 123 bajeles, con desplazamiento total de 672.927 toneladas. Encontrándose por lo tanto, la marina francesa con una diferencia en menos de 128 buques y de 802.223 toneladas; es decir que la flota francesa, comparada con la inglesa, se encuentra en la proporción de 49 á 100 respecto al número de unidades, y en la de 45 á 100 con relación al tonelaje.

Por lo que hace á los cruceros, debe observarse que en esta categoría se comprenden para Francia cruceros protegidos y no protegidos siendo así que en los 137 que posee Inglaterra figuran 104 no protegidos. Francia por lo que se contrae á los torpederos afectos á la defensa de las costas, posee una gran superioridad numérica sobre Inglaterra, 219 contra 95; pero Inglaterra ostenta una flota enorme de contratorpederos que excede de cien unidades.

Consignemos, por último, que Inglaterra tiene muy pocos submarinos, contando Francia 12 de gran importancia.

NOTICIAS BREVES

Dicen de Castro-Urdiales (Santander) que el muelle del ferro-carril, en el cual estaba cargando el vapor «Zorroza», se hundió, resultando un obrero muerto y cinco heridos, uno de ellos gravemente.

Un despacho de Hong-Kong comunica que una banda de piratas se apoderó de una chalupa inglesa, haciendo prisioneros á los tripulantes.

En Niza se verificó hace pocos días una manifestación antibritánica por un grupo de marineros franceses, entre los que figuraban algunos suboficiales.

Parece que el gobierno portugués ha autorizado el tránsito de tropas inglesas y de material de guerra por el territorio de Beira con destino á la Rhodesia.

Le Matin reclama del gobierno francés que envíe un crucero en busca del trasatlántico Pauillac, cuyo paradero continúa ignorándose.

Cerca de Segovia riñeron el domingo por rivalidades de oficio, dos esquiladores y armados de sus tijeras se acometieron con furia, quedando muerto uno de ellos.

Ha fallecido repentinamente en Yecla el comandante Sr. Muñoz Castillo que estuvo varios meses prisionero de los tagalos, y ganó en campaña la cruz de María Cristina.

En Nancy se ha verificado una reunión de 1200 empleados de comercio, bajo la presidencia del Obispo de la Diócesis, monseñor Turinaz, para conseguir el descanso dominical.

Se encuentra en el Ferrol un ingeniero constructor inglés encargado de inspeccionar el crucero auxiliar Meteor, que trata de adquirir una sociedad de Londres.

Los trenes expresos entre Madrid y Sevilla tendrán en lo sucesivo un coche restaurant iluminado por la electricidad.

La Gaceta ha modificado su confección introduciendo en la cabecera del número un Sumario de las materias que contiene. En vista los sablazos que de la actualidad está dando Villaverde al bolsillo del contribuyente desde La Gaceta ¿no sería mejor llamarlo Restario?

Un farmacéutico de Bailén ha hecho levantar acta notarial porque un estanquero no le quiso admitir el pago de un cigarro de los de doce céntimos y medio, doce céntimos y la mitad de un céntimo que partió al efecto.

En Arenas (Avila) ha sido asesinado á tiros y á palos un joven pastor llamado Juan Tiemblo.

Toma cuerpo el proyecto de erigir en Santiago de Galicia un monumento á la memoria del insigne catequista católico D. Alfredo Brañas.

En las próximas fiestas de Pascua, la Sociedad de Velocipedistas de Barcelona, prepara una excursión al monasterio de Montserrat.

En los periódicos vemos la noticia de que ha descendido en muchos puntos la venta de tabaco, y de esto deducen la consecuencia de que han dejado de fumar muchos individuos. A nosotros nos parece que esto se debe á la provisión de tabaco que hicieron los fumadores en los últimos días del mes anterior.

Ayer se leyó en las Cámaras el decreto de clausura. Ha llamado la atención que, en contra de la costumbre que venía observándose, no se haya dado ningún viva. Ha empezado ya el desfile de diputados hacia sus distritos.

Un francés compró en Londres, por 14 mil quinientos francos, una piel en bruto de reno siberiano. Es el precio más elevado que se ha pagado jamás por una piel de este género.

Se han presentado á la Exposición de Bellas Artes de los «Artistas Franceses», 3.917 obras de pintura, 635 de escultura y 350 de arquitectura. Han sido admitidos 1.400 cuadros, 373 trabajos escultóricos y 139 de arquitectura.

El domingo por la tarde se constituyó en Lérida una sociedad de jóvenes catalanistas titulada L'Avenc.

De la provincia de Zamora dicen que son incalculables en los sembrados los daños causados por el rudo temporal que ha reinado estos últimos días.

Los fumadores se quejan de la mala calidad de los cigarros de á medio real que anteaer se pusieron á la venta.

Ayer por la mañana en la calle de la Diputación de Barcelona, fué

atracado un sujeto dándole los ladrones un garrotazo y quitándole 230 duros en billetes y 5 en plata. Váyase lo uno por lo otro.

El gobernador de Lérida ha enviado una circular á los maestros de la provincia prohibiéndoles en absoluto que usen la lengua catalana en las escuelas, y amenazándoles, si no cumplen esta disposición, con formarles expediente gubernativo.

La Epoca, contestando á aquella historia de amor de El Nacional, dice que la Reina atenderá en todo caso á las razones de Estado.

Están en huelga los cerrajeros de Madrid. Continúa en la misma capital la huelga de carreteros.

Los ministros niegan fundamento á los rumores de crisis que circulan.

Continúa en Mataró la huelga de los obreros de género de punto. Anteaer se abrieron las fábricas, pero en vista de que concurrían poquísimos obreros, los dueños determinaron cerrarlas definitivamente.

Se ha suprimido el sello de guerra en los efectos timbrados. Desde el 1.º del actual, ya no se expenden en ningún estanco.

Cambios de Madrid—3—5 tarde. Interior contado 73'45 Exterior idem —80'30.—Cubas viejas 86'40. Id nuevas 72'30. Obligaciones de Aduanas 102'60. En Barcelona: Francos 30'80 Libras 32'90.

CRONICA

Ayer á las 9 de la mañana, falleció cristianamente en Cartagena, la virtuosa é ilustre dama D.ª Dolores García Barzanallana, viuda de nuestro paisano D. Cristóbal Piñana, y madre de nuestros respetables amigos don Gonzalo, D. Juan, D. Fernando y D.ª Constanza Piñana.—R. I. P.

Al encomendar á Dios el alma de la finada, enviamos nuestro pésame á toda su familia, tan conocida como apreciada en esta ciudad.

El alcalde de Elche ha reibido el aviso de que en el mes de Mayo se propone visitar aquella ciudad, con motivo del eclipse de sol, una expedición científica compuesta de 150 individuos que saldrán de Dublín.

La que saldrá de Marsella el día 22 y de la que formarán parte el astrónomo Flammarión y algunos otros astrónomos del observatorio de París y de la Sociedad Astronómica, visitarán á Barcelona, Tarragona, Valencia y Alicante y regresarán por Palma y Mahón.

En Elche se han alquilado ya muchas casas de campo, y suenan muchos nombres de personas ilustradas que tienen el propósito de visitar dicha población.

Se ha dispuesto cese en su destino el piloto D. Vicente Adrover, que presta sus servicios en esta ciudad, y que sea relevado por el de igual clase y mayor antigüedad don Lorenzo Galiana.

Tranvía

Ha sido nombrado administrador

del tranvía de esta Ciudad á Roquetas y Jesús, D. José Toni.

Según tenemos entendido, la empresa de dicho servicio se propone introducir algunas mejoras que no dudamos serán bien recibidas por el público.

Por de pronto, en los días festivos será continuado el servicio, estableciendo dos coches para cada trayecto, haciendo el cruce en los apartaderos establecidos. De este modo los viajes que se verificaban cada media hora, serán cada quince minutos.

Se está gestionando el establecimiento de una estación del ferro-carril en Almazora. Créese que las gestiones darán buen resultado.

El septenario de los Dolores

Ayer dió fin el devoto septenario que venia celebrándose en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores. El Reverendo D. Julián Sanjuán pronunció, como los días anteriores, un elocuentísimo sermón. En períodos llenos de santo entusiasmo y en felicísimos arranques oratorios ponderó las excelencias del amor de María hacia los hombres y la sublimidad de sus dolores. De todas veras felicitamos al señor Sanjuán que tan bien ha sabido dejar sentado su nombre de orador fluido y elocuente.

«La Verdad», de anteaer, encuentra que es plausible la disposición, recientemente aprobada, de reducir á seis las horas que han de permanecer en capilla los condenados á muerte.

Pues á nosotros no nos parece plausible tal disposición, antes al contrario, la encontramos acreedora de enérgica censura. Tal disposición podrá ser muy liberal y muy filantrópica, pero no es humana ni caritativa en el verdadero sentido de estas palabras.

Y no creemos necesario explicar á «La Verdad» el por qué.

Aún cuando no están terminadas completamente las escaleras que dan acceso al puente del Estado, hoy ya ha pasado gente por él, aprovechándose de una tolerancia que podría ocasionar algún accidente lamentable.

La atmósfera está hoy encapotada. La temperatura no es muy baja.

El oficial primero del Gobierno civil, D. Miguel Rios, salió ayer tarde para Mora de Ebro con el objeto de formar expediente á aquel Ayuntamiento.

Ha fallecido en Reus, á la avanzada edad de 84 años, el abogado don Luis María Vilar y Foguet.

Ha sido nombrado cartero del distrito 2.º de esta ciudad, en sustitución de D. José Roca, D. Federico Moliné.

El reputado pintor tortosino don José M.ª Marqués acaba de experimentar la pérdida de su señora abuela, doña Josefa Despax y Roca, que falleció ayer en Barcelona. Damos á la familia de la finada nuestro sentido pésame.

# LIBRERÍA DE ARTURO VOLTES

**Gran surtido de SEMANAS SANTAS Estampas y devocionarios de Primera Comunión**

Calle del Angel, núm. 7.-TORTOSA

**Obra nueva.** Véase la 4.ª plana.

—El Ayuntamiento de Castellón no aceptó el tipo de 200.000 pesetas como cupo de consumos, que le ha sido señalado.

—Son muchas las personas que se quejan de lo que ocurre en la Alhambra de Granada.

Gran número de individuos de mal vivir se hallan de continuo apostados en las alamedas del alcázar y ofrecen sus servicios como guías y cicerones a los que visitan tales bellezas, insultando a aquéllos por quienes no son utilizados.

A esto hay que añadir la abundancia de fotógrafos ambulantes, quienes, bajo pretexto de vender fotografías, molestan incesantemente a los muchos extranjeros que van a admirar la Alhambra.

Muchas veces, entre estos oficineros industriales, se sostienen acaloradas reyertas por ver cuál de ellos consigue llevar a su tienda a los compradores.

Recuérdase que hace algunos años fué asesinado un fotógrafo ambulante por otro de sus compañeros, quien le disparó cuatro tiros de revólver, estando el primero indefenso.

Las autoridades granadinas deberán poner coto a tales abusos y desmanes, que no producirán muy buen efecto en el ánimo de los muchos extranjeros que los presencian.

—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la **bien reputada** firma de los señores **Valentín & Cia.**, Banqueros y Expenduría general de lotería en **Hamburgo**, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. **Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.**

Cuanto se diga en elogio de los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez, será siempre poco ante la justicia y ante la verdad.

(Desconfiad de las imitaciones)  
D. Juan Manuel Mariani, ex alumno interno por oposición de la Facultad de Medicina de Madrid, ex-médico primero por oposición del Cuerpo de Sanidad Militar, médico de número por oposición del Hospital de la Princesa, etc., etc.

Certifico: Que he empleado en mi clínica del Hospital y en mi práctica privada los «Salicilatos de bismuto y cerio» que D. Juan Vivas Pérez, farmacéutico de Amería, se sirvió remitirme para ensayos; habiendo obtenido éxito indiscutible con él para combatir las «diarreas rebeldes por enterocolitis catarral simple ó sinte-

máticas de otras afecciones como la tuberculosis», siendo por lo tanto un medicamento que merece recomendarse para que su empleo se generalice.—Madrid 3 de Octubre de 1898.—Dr. Juan M. Mariani.

## Sección Religiosa

—(o)—

—Se reza el Santo Rosario, a las 4 y 1/4 de la tarde, en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario.

—A las 6 de la tarde se rezará el Santo Rosario en la Parroquia de Santiago.

—Rosario a la Santa Cinta, a las 6 y 1/4 de la tarde.

## Nuevos escándalos y atropellos en Vinaroz

Otra vez se han lanzado en Vinaroz los bárbaros a la calle.

Otra vez la turba soez y malcriada, deshonra de aquella desgraciada ciudad, baldón de la república en cuyo nombre se mueve y agita y oprobio de la libertad que prostituye y vilipendia, se ha desbordado frenética al grito de ¡muera los jesuitas! ¡abajo la Religión!

Ni es eso solo.

No se han contentado los pseudo-republicanos vinarocenses con chillar, alborotar y amotinarse, sino que dando pábulo a su impía y fanática acometividad y pasando de los desbordes de palabra a las mayores violencias de hecho convirtieron la pasada noche aquella ciudad en campo de Agramante, atropellando a los católicos y hundiendo bajo una lluvia de piedras las puertas y cristales de algunas casas de señores Sacerdotes.

¿El por qué del motín?

Por la razón de siempre; por que en Vinaroz hay una minoría sectaria que quiere imponerse, y de hecho se impone, a todo lo más santo y más sagrado.

Los católicos venían celebrando, con la suntuosidad de todos los años, la novena del Nazareno. Un padre jesuita, el meritísimo P. Rosell, predicaba todas las noches la palabra divina.

La unión, el celo y la prudencia del P. merecían el aplauso general de todos los buenos, y aún de los indiferentes, que llenaban el templo de bote en bote.

A la cuenta los malaventurados republicanos de Vinaroz (así se llama-

man) no han querido que acabase en paz el novenario, y ayer llevaron a cabo los estropicios que dejamos apuntados.

El Rdo. P. jesuita ha tenido que abandonar la ciudad para evitar, como era de temer, según era la exaltación de los alborotadores, que fuese atropellado.

Al Rdo. Sr. Cura y al Coadjutor D. Lorenzo Cot se les quiso asesinar. Sus domicilios fueron apedreados.

¡Sr. Ministro de la Gobernación! ¡Sr. Gobernador de Castellón! ¡Ubinam gentium sumus!

¿Hasta cuándo en Vinaroz ha de dominar el terror y el desorden?

¿Hasta cuándo aquella infortunada ciudad ha de ser teatro de las barrabasadas y escándalos de Basinos tabernarios?

Estamos dispuestos a hablar alto y claro. Caiga quien caiga. La situación de Vinaroz es insostenible; y pues que nadie se atreve, y las autoridades de Vinaroz, pacatas y pusilánimes, callan y se encojen, nosotros procuraremos enterarnos de los sucesos para denunciar al público, ante el Gobierno, y ante los tribunales si conviene, a la media docena de revoltosos y tumultuarios que han hecho de la hermosa ciudad levantina un centro de no interrumpidos atropellos.

(Se continuará.)

## Del Transvaal

—(o)—

**Detalles**

París, 3.

Siguen recibiendo en Londres detalles del combate de Husmenkop, en que fué derrotado el general Brodwood.

El campo en que se libró el combate ofrece un aspecto horrible. Por todas partes se ven cadáveres.

Dicen los telegramas que no puede concebirse emboscada mejor preparada.

Los boers hacían fuego mortífero sobre los ingleses por todos lados.

Sólo tuvieron los boers en este combate 5 muertos y 9 heridos.

No es exacto el rumor de que los ingleses consiguieron recuperar los cañones que los boers les habían quitado en este combate.

## Pésame del kaiser

Comunican de Hamburgo que el emperador Guillermo II ha dirigido al presidente Krüger un sentido pésame con motivo de la muerte de Joubert.

## Impresiones

Dicen de Londres que después de los pasados optimismos hay gran desencanto con motivo de lo ocurrido a las tropas británicas en el Africa del Sur.

## De Bloemfontein

De Bloemfontein comunican que, aún cuando las tomas de agua del Modder están a 20 millas de aquella plaza, hay en ella fuentes y manantiales que suministran la suficiente para el consumo.

## MENOS PALABRAS Y MÁS PRUEBAS

—(o)—

La mejor incandescencia por el gas, se obtiene con los mecheros AUER, los que han merecido Medalla de Oro en las Exposiciones Universales de Chicago (año 1893) y Lió (1894); Medalla de Plata en la de París (1889); Gran Premio en las de Amberes (1894) y Bruselas (1897) y Diploma de Honor en la de Burdeos (1895).

Desconfiar de las falsificaciones y no fiarse de las paparruchas.

## MENOS PALABRAS

y más pruebas

Unico representante de la casa AUER en Tortosa.

**D. Francisco Esperanzi**  
Moncada, núm. 18.

## INTERESANTE AL PUBLICO

## Rafael Mestre Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)

TORTOSA

Ofrece al público en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos a la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, caouchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

**OBRA NUEVA**

En Madrid ha empezado á publicarse una obra con el epigrafe "Notiones generales de contabilidad pública", por **D. Antonio González Cedrón**, Contador Habilitado del Tribunal de Cuentas del Reino, bien conocido del público por otros libros y trabajos que le ha editado con el mayor éxito, la *Biblioteca Jurídica*; y se encarga este señor de la "Contabilidad en general, Preliminares, Legislativa y Administrativa de la Hacienda del

Estado, por **D. Leoncio Mendez de Vigo**, Contador por oposición de dicho Tribunal de Cuentas y Licenciado en Derecho civil y canónico, y en Derecho administrativo, y que une á la práctica gran competencia en estos asuntos. Corre á cargo de este señor la "Contabilidad de las Diputaciones y Ayuntamientos, y la conocida con el nombre de "Judicial"; y por **D. Florentino Emilio Peral**, Oficial 1.º de Administración Militar, Ex Profesor de la Academia del Cuerpo y Licenciado en Derecho; corriendo á su cargo las "Contabilidades del Ejército y de la Armada".

Este libro es muy útil, interesante y hasta necesario para los funcionarios de Hacienda, Diputaciones y Ayuntamientos, Cuerpos del Ejército y Armada, y en general, para todos los empleados que ordenen, intervengan y manejen fondos públicos pertenecientes á los distintos ramos de la Administración.

Avalora más y más el mérito de esta obra, el notabilísimo *Prólogo* que ha escrito el Ilmo. Sr. D. Fernando Mellado, Profesor de la Facultad de Derecho en la Universidad Central.

Consta la obra de *nueve entregas*, y cada una de ellas contiene cuando menos 64 páginas, con no-

tas de toda la Legislación de Contabilidad pública. Los que se suscriban á ella, recibirán las entregas mensualmente, al precio de 1 peseta entrega. Terminada la obra, su coste será de 10 pesetas.

Correspondencia, pedidos y giros, á D. Leoncio Mendez de Vigo, Barbieri, 20, 2.º, Madrid.

En Tortosa, pueden dirigirse á D. Agustín Llasat, Buenaire, 8; ó á D. Arturo Voltes, Angel, 7.

Invitación para participar á la próxima  
**GRAN LOTERÍA DE DINERO**

**500.000**

**Marcos**  
Ó APROXIMADAMENTE

**PESETAS 800.000**

como premio mayor puedan ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M. 300000

1 Premio á M. 200000

1 Premio á M. 100000

2 Premios á M. 75000

1 Premio á M. 70000

1 Premio á M. 65000

1 Premio á M. 60000

1 Premio á M. 55000

2 Premios á M. 50000

1 Premio á M. 40000

1 Premio á M. 30000

2 Premios á M. 20000

26 Premios á M. 10000

56 Premios á M. 5000

106 Premios á M. 3000

206 Premios á M. 2000

812 Premios á M. 1000

1518 Premios á M. 400

36952 Premios á M. 155

19490 Premios á M. 300, 200,

134, 104, 100, 73, 45, 21

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene **118.000 billetes**, de los cuales **59.180** deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.820 billetes gratuitos importa

**MARCOS 11.764.525**

ó sean aproximadamente

**Pesetas 19.000.000.**

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de **Marcos 50.000**, de la segunda, **55.000**, asciende en la tercera á **60.000**, en la cuarta á **65.000**, en la quinta á **70.000**, en la sexta á **75.000** y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar **500.000** especialmente **300.000** **200.000** **Marcos** etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por Valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, estendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.

1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

15 de Abril de 1900

**Valentin y Compañía**

**HAMBURGO**

(ALEMANIA)

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

**MANUEL CLEMENTE RELOJERO**

**Calle del Angel, 10.-Tortosa**

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas **Fleury**, **Fapory**, **Jehnot**, **Narcisse**.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados **Berkoff**, la variedad es mucho mayor por

que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay **Peninsular** re-

loj elegante y máquina muy fina. — **Insuperable**. — **E. D.** — **Máximo F. D.** — **Bicicleta**. — **Bellona** y otros.

**No comprar sin visitar este establecimiento**

**Máquinas para coser y hacer medias y calcetines**

**Angel, 10. — TORTOSA**